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С Е Р Д Е Ч Н Ы Е
ПОЗДРАВЛЕНИЯ

Центральный Комитет КПСС, Президиум Верховного 
Совета СССР и Совет Министров СССР горячо поздра
вили рабочих, колхозников, интеллигенцию, всех трудя
щихся Дагестана со знаменательной датой — пятидеся
тилетием образования Дагестанской Автономной Совет
ской Социалистической Республики и с награждением 
республики орденом Октябрьской Революции.

Великая Октябрьская социалистическая революция, 
говорится в приветствии, совершила исторический пово
рот в судьбах народов многонационального Дагестана, 
освободила их от социального й национального угнете
ния, открыла широкие возможности для государственно
го, хозяйственного и культурного строительства. Под ру
ководством Коммунистической партии вместе со всем 
советским народом трудящиеся Дагестанской АССР про
шли славный путь борьбы и побед. Они активно боро
лись за установление и упрочение Советской власти, про
явили мужество и героизм в суровые годы гражданской и 
Великой Отечественной войн и ныне вносят достойный 
вклад в коммунистическое строительство.

За истекшие 50 лет усилиями рабочих, крестьян и ин
теллигенции с братской помощью русского и других наро
дов нашей страны Дагестан из отсталой окраины царской 
России превратился в край высокоразвитой промышлен
ности, крупного механизированного сельского хозяйства. 
Замечательные успехи достигнуты в развитии науки, про- 
свещения, культуры и ■ здравоохранения. Неуклонно по
вышаются культурный уровень и материальное благосо
стояние трудящихся.

Достижения Дагестанской АССР, подчеркивается в 
приветствии, являются ярким примером торжества совет
ского государственного, и общественного строя, ленин
ской национальной политики, нерушимой дружбы наро
дов СССР.

ЦК КПСС, Президиум Верховного Совета и Совет 
Министров СССР выразили твердую уверенность в том, 
что трудящиеся республики под руководством партийной 
организации, будут и впредь настойчиво бороться за 
дальнейший подъем экономики и культуры, повышение 
эффективности общественного производства, новыми до
стижениями встретят XXIV съезд КПСС. Г'глпг'\
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В пятом цехе Томского 
завода «Сибэлектромотор» 
хорошо трудится бригада 
обмотчиц, руководимая
сменным мастером Лидией 
Ивановной Бородиной.
Встав на трудовую вахту в 
честь XXIV съезда КПСС, 
коллектив этой бригады 
ежедневно перевыполняет 

сменные задания и с начала 
года работает с опережени
ем графика.

НА СНИМКЕ: передовые 
обмотчицы смены мастера 
Л. И. Бородиной (слева на
право): Н. Головкина,
A. Плешкова, В. Дюмдина,
B. Кулачук, Л. Некрасова, 
А. Попова и И. Пикалова.

Фото В. Ефименко.

Горизонты пригородного района
Социалистические обязательства трудящихся Томского района

ВЫСОКАЯ НАГРАДА
За успехи, достигнутые в коммунистическом, строи

тельстве, и в связи с 50-летием со дня образования Пре
зидиум Верховного Совета СССР Указом от 19 января 
1971 года наградил Дагестанскую Автономную Совет
скую Социалистическую Республику орденом Октябрь
ской Революции. (ТАСС).

В озвращ ен и е Н. В. П о д го р н о го  из О А Р
Из Каира в Москву 19 

января возвратился Предсе
датель Президиума Верхов
ного Совета СССР Н. В. 
Подгорный, посетивший с 
официальным визитом Объ
единенную Арабскую Рес

публику. Н .' В. • Подгорный 
принял участие в торжест
вах в связи с завершением 
строительства Асуанского 
гидроэнергетического комп
лекса.

(ТАСС).

©  В первом году пятилетки государству будет 
продано 19 тысяч тонн зерна, 22  тысячи тонн карто
феля, 1 6 ,5  тысячи тонн овощей, 3 6  тысяч тонн мо
лока, 5 ,7  тысячи тонн мяса, 18 миллионов штук 
яиц. ©  Будет построено 16 коровников, 12 телят
ников, "комплекс на 4 .0 0 0  свиней, овощехранилище 
на 1 .0 0 0  тонн овощей. Площадь теплиц расширится 
на 3 4  тысячи квадратных метров. ©  На поля и фер
мы придут новые машины. ©  Промышленные пред
приятия пригородного района выполнят годовой 
план к 2 5  декабря.

картофеля и 19,6 тысячи 
тонн овощей.

Труженики пригородного 
района предпринимают уси
лия для того, чтобы обеспе
чить бесперебойное снабже
ние жителей областного 
центра основными продук
тами питания. За прошед
шую пятилетку среднего
довой объем валовой про
дукции сельского . хозяйст
ва в совхозах по сравнению 
с предыдущей пятилеткой 
увеличился на 35 процен
тов.

Тщательно проанализи
ровав итоги работы за про
шедшую пятилетку, труже
ники Томского района на
метили пути дальнейшего 
движения вперед. Они обя
зались произвести, в 1971 
году 90 тысяч тонн зерна, 
43.500 тонн молока,: 5.830 
тонн мяса, 19 миллионов 
штук яиц. 34 тысячи, тонн

Последовательно повы
шая культуру земледелия, - 
решено получить урожай
ность с гектара: зерновых— 
15,5 центнера, картофеля 

120, овощей — 130, зе
леной массы кукурузы — 
230 центнеров.

Механизаторы вывезут 
под урожай первого года 
пятилетки 300 тысяч тонн 
органических удобрений. В 
полном комплексе, будут 
внесены минеральные удоб
рения под посевы картофе
ля, овощей и кукурузы. Хи
мическая прополка посевов 
будет произведена на пло
щади 30 тысяч гектаров.

Получит дальнейшее .раз
витие овощеводство на за
щищенном грунту. В тепли
цах намечено произвести 
1.600 тонн овощей.

Животноводы обязуются 
надоить за год от каждой 
коровы по 3.050 килограм
мов молока, в том числе 
1:800 . килограммов — за
стойловый период.

Государству будет прода
но 19 тысяч тонн зерна, 22 
тысячи тонн картофеля, 
16,5 тысячи тонн овощей, 
36 тысяч тонн молока, 5,7 
тысячи тонн мяса и 18 мил
лионов штук яиц.

А вот рубежи животново
дов к открытию XXIV съез
да КПСС: получить не мень
ше 750 килограммов моло
ка от коровы, продать ко 
дню открытия съезда 2.050 
тонн мяса, 8 тысяч тонн мо
лока, 4,5 миллиона штук 
яиц.
. В 1971 году для общест

венного животноводства бу
дет заготовлено 280 тысяч 
тонн силоса и сенажа, 
31.500 тонн сена.

Намечено внедрить комп
лексную механизацию на 

животноводческих фермах 
совхозов «Рыбаловский», 
«Корниловский», «Заря», 
«Победа», «Тахтамышев- 
ский».

Поставлена цель — до
биться внедрения хозяйст
венного расчета во всех хо
зяйствах, на всех производ

ственных участках. Произ
водительность труда возра
стет за год на 2 процента, 
себестоимость продукции 
снизится на 5 процентов 
против плановой.

Работники промышлен
ных предприятий, транспор
та, строительства решили 
выполнить годовой план до
срочно, к 25 декабря 1971 
года, и реализовать сверх
плановой продукции на 300 
тысяч рублей.

Их обязательства к XXIV 
съезду КПСС таковы: в
первом квартале годовой 
план по реализации продук
ции выполнить на 26— 28 
процентов. План первого 
квартала завершить досроч
но — 27 марта, реализо
вать продукции сверх квар
тального плана на 120 ты
сяч рублей.

В первом году девятой 
пятилетки будет построе
но 16 коровников, 12 
телятников, комплекс на 
4.000 свиней, овощехрани
лище на 1.000 тонн овощей. 
Площадь теплиц будет рас
ширена на 34 тысячи квад
ратных метров. Ко дню от
крытия XXIV съезда КПСС 
будет завершено строитель
ство Туганской птицефабри
ки.

В дружной семье 
брат ских народов
Дагестанской А С С Р —5 0

&

МАХАЧКАЛА, 19 янва
ря. (ТАСС). Знаменатель
ной дате — полувековому 
юбилею Дагестанской АССР 
было посвящено * состоявше
еся здесь совместное тор
жественное заседание обко
ма КПСС и Верховного Со
вета республики-.

В президиуме — член 
Политбюро ЦК КПСС, 

Председатель Совета Ми
нистров РСФСР Г. И. Воро
нов, члены бюро обкома 
КПСС, Президиума Верхов
ного Совета Дагестанской 
АССР, руководители ^Со
вета Министров республи
ки, а также руководители 
делегаций соседних респуб
лик, краев и областей, при
бывших на торжества.

Торжественное заседание 
открыл первый секретарь 
Дагестанского обкома КПСС 
М.-С. И. Умаханов.

Под бурные аплодисмен
ты собравшихся в почет
ный президиум избирается 
Политбюро ЦК КПСС.

Слово предоставляется 
члену Политбюро ЦК 
КПСС, Председателю Сове
та Министров РСФСР Г. И. 
Воронову.

Перед тем, как поехать к 
вам, сказал Г. Й. Воронов, 
я участвовал в очередном 
заседании Политбюро ЦК 
КПСС. Члены Политбюро, 
Генеральный секретарь ЦК 
КПСС Л. И. Брежнев пору
чили мне от имени Цент
рального Комитета Комму
нистической партии Совет
ского Союза, Президиума 
Верховного Совета СССР,

Совета Министров СССР го
рячо поздравить вас и в ва
шем лице рабочих, колхоз
ников, интеллигенцию, всех 
трудящихся Дагестана с 
большим и светлым празд
ником — ЙЬ-лётием образо
вания Дагестанской АССР.

Позвольте мне также сер
дечно поздравить вас от име
ни Президиума Верховного 
Совета РСФСР и прави
тельства Российской Феде
рации.

Великий Октябрь, про
должал оратор, пробудил и 
вдохновил на борьбу за со
циалистическое переустрой
ство своей жизни все наро
ды нашей страны, в том 
числе и народы Дагестана, 
предоставил им право на са
мостоятельное государствен
ное развитие, создал все ус
ловия для быстрого хозяй
ственного и культурного 
подъема. Победа социали
стической революции в Да
гестане: явилась результат, 
том активной деятельности 
его партийной организации. 
Коммунисты Дагестана под 
руководством Центрального 
Комитета всегда были в пер
вых рядах борьбы трудя
щихся масс за власть Сове
тов, за переустройство всего 
уклада жизни на социали
стических началах.

Г. И. Воронов напомнил, 
что вся история борьбы да
гестанского народа за власть 
Советов и построение ново
го общества неразрывно свя
заны с именем великого Ле-

лет
нина и созданной им парти
ей большевиков.

Сегодня мы с гордостью 
отмечаем, сказал оратор, 
что в течение жизни всего 
лишь одного, поколения за
брошенная, отсталая в про
шлом национальная окраина 
царской России стала разви
той- социалистической рес
публикой. От мелких ку
старных мастерских к совре
менным промышленным 
предприятиям, от допотоп
ной сохи к трактору и ком
байну, от лучины к мощной 
Чиркейскон- ГЭС, от темно
ты и отсталости к сплошной 
грамотности, от . националь
ной. розни к братской друж
бе народов — таков замеча
тельный путь,. пройденный. 
Дагестаном под знаменем 
Советской власти, под руко
водством Коммунистической 
партии.

Оратор остановился далее 
на успехах трудящихся рес
публики в деле промышлен
ного развития, подъеме 
сельского хозяйства.

Как. подчеркнул тов. Л. И. 
Брежнев в новогоднем вы
ступлении по радио и теле
видению, «все наши успехи 
есть результат . вдохновен
ного труда советских людей, 
единства воли и действий 
героического рабочего клас
са, колхозного крестьянст
ва, народной интеллигенции, 
трудящихся всех республик 
нашей великой многонацио
нальной Родины, итог пра
вильной политики Коммуни
стической партии Советско
го Союза».

Сегодня, в день юбилея, 
продолжал Г. И. Воронов, 
отмечая большие успехи в 
развитии народного хозяй
ства Дагестанской АССР, 
хочется выразить сердечную 
благодарность тем, кто сво
им самоотверженным тру
дом преобразил этот край, 
чьими руками созданы но
вые города и заводы, колхо
зы и совхозы, кто каждый 
день создает материальные 
ценности.

Блага, которые предоста
вила Советская власть тру
дящимся Дагестанской Рес
публики, особенно наглядно 
видны в росте благосостоя
ния и культуры народа. В 
Дагестанской АССР, как и 
во всей стране, произошла 
подлинная культурная рево
люция, открывшая всем тру
дящимся доступ к знаниям, 
навсегда покончившая с тем
нотой и отсталостью. Ныне 
Дагестан — республика 
сплошной грамотности, вы
сокой социалистической 
к-у.льтуры, яркого и само
бытного искусства.

Одним из замечательных 
завоеваний Советской . вла
сти явилось раскрепощение 
женщины-горянки, предо
ставление ей равных прав с 
мужчинами, вовлечение ее в 
общественно - политическую 
жизнь страны. Среди жен
щин Дагестана сегодня не
мало крупных ученых, госу
дарственных и - партийных 
работников, героев труда, 
деятелей литературы и ис
кусства.

(Окончание на 3-й стр.)

Почин находит последователей

БУДУ РАБОТАТЬ НА СОВЕСТЬ
Обращение доярок Че- 

мондаевского отделения сов
хоза «Коломинский»-, ре
шивших ко дню открытия 
XXIV съезда КПСС на
доить по 750 килограммов 
молока на каждую фураж
ную корову, я внимательно 
прочитала. Полностью со
гласна с моими коллегами по 
работе и считаю своим дол
гом не отстать от чемонда- 
евцев. В прошлом году по 
моей группе коров надой со
ставил 3.419 , килограммов 
молока от каждой коровы, 
что на 322 килограмма 
больше,, чем в предыдущем 
году.

Думаю, что нынче надою 
не менее 3.700 килограм

мов, а. ко дню открытия 
съезда :— 800 килограммов 
молока от коровы. Сейчас 
в моей группе из 24 коров 
растелилось только 12. И все 
же я надаиваю в среднем 
более 6 килограммов молока 
на фуражную корову еже
дневно, что больше, чем в 
это время в прошлом году. 
В январе—феврале расте
лятся и остальные коровы 
из моей группы. Так что 
есть возможность нынче зна
чительно превзрйти . показа
тели прошлого года и выпол
нить предсъездовское обяза
тельство.

Т. КОНСТАНТИНОВА, 
доярка совхоза «Усть- 
Бакчарский» Чаинского 

района.

КРЫЛЬЯ ЭНТУЗИАЗМА
Социалистические обязательства 

Колпашевского авиаколлектива 
в честь XXIV  съезда КПСС

Колпашевские авиаторы обязуются:
©  В январе — марте перевыполнить план на 700  

тысяч пассажнро-чаеов ©  Сэкономить 105 тысяч руб
лей ©  Внедрить 2 5  рационализаторских предложе
ний ©  В 1971 году получить 115 тысяч рублей 
сверхплановой прибыли

Соревнуясь за достой
ную встречу XXIV съезда 
КПСС, Колпашевский авиа
коллектив решил план пер
вого квартала по ‘ основным 
производственным показате
лям выполнить к 28 марта 
и дополнительно налетать 
на обслуживании предприя
тий севера и строителей 
нефтепровода Александров
ское "— Анжеро-Судженск 
700 часов, 700 тысяч пас- 
сажиро-километров. План 
1971 года будет выполнен 
к 23 декабря. Производи
тельность труда повысится 
на 1 процент к плану, ком
мерческая загрузка вы
летающих самолетов — на 
1,5 процента. За счет сни
жения себестоимости авиа
перевозок, использования 
внутренних резервов сверх
плановая прибыль за год 
составит 115 тысяч рублей, 
экономия — не менее 105

В красных уголках жи
вотноводческих ферм и кон
торах совхоза • «Кривошеин- 
ский» хорошо оформлены 
обязательства на первый 
год пятилетки. Они расска
зывают о высоких рубе
жах, которые наметили тру
женики этого, хозяйства. В 
1971 году молока намечено 
продать на тысячу центне
ров больше, чём по плану, 
мяса — на 800 центнеров, 
яиц -— на 250 тысяч штук, 
т. е. почти вдвое больше 
плана.

Работники свинофермы 
обещали получить по 16 по
росят от каждой основной 
свиноматки и в расчете на 
матку произвести по 14 цен
тнеров мяса. В результате 
производство свинины возра
стет на 20 процентов. Пти
цеводы обязались получить 
по 145 яиц на несушку и 
продать государству 160 
центнеров птичьего мяса 
при Плане 150.

тысяч рублей. Коэффициент 
исправности самолетов и 
вертолетов намечено под
нять на 0,5 процента про
тив плана. Рационализато
ры внедрят в производство 
не менее 80 предложений,' 
из них 25 — в первом квар
тале.

Авиаторы обязались уде
лить особое внимание вы
полнению заказов сельского 
хозяйства. В порядке шеф
ской помощи совхозам бу
дет заготовлено 200 тонн 
кормов, отремонтировано 2 
животноводческих помеще

ния.
Обязательства предусмат

ривают мероприятия по со
циальному развитию кол
лектива.

Среди авиаторов еще 
шире 'развернется соревно
вание за коммунистический 
труд, за звание «лучший 
экипаж на строительстве 
нефтепровода»:

Приняты обязательства в 
честь XXIV съезда партии. 
Коллектив дал слово выпол
нить в первом квартале две 
пятых годового плана по 
продаже мяса. Первая пар
тия бычков отправлена на 
мясокомбинат. Средний вес 
каждого из них — 387 ки
лограммов.

На 28— 30 процентов ко 
дню открытия съезда будет 
выполнен годовой план про» 
дажи молока.

В хозяйстве разрабатыва
ются мероприятия для обе
спечения возрастающего по
головья животноводства кор
мами. Будет улучшено 300 
гектаров лугов и пастбищ.

Механизаторы совхоза го
товят технику к весенне-по
левым работам. На линейку 
готовности в первом кварта
ле будут поставлены все 
зерновые комбайны, почво
обрабатывающие и посевные 
машины. Большая часть тех
ники уже.готова к работе.

Н. САСЬКОВ.

Л Ю Д И  Н ЕФ ТЯН ОЙ  М А Г И С Т Р А Л И

intr 1

Успешно выполняет свои предсъездовские обязатель
ства коллектив механизированной колонны № 2 СУ-4 
треста «Омскнефтепроводстрой». Соревнуясь за скорей
шее завершение изолировочных работ, он взял обяза
тельство довести ежедневную выработку каждой колонны 
до 500 метров.

Главная техника на строительстве. — трубоукладчики. 
На этом рисунке вы видите машиниста трубоукладчика 
Виктора Федоровича Архипова. Своим ударным трудом 
на ответственной стройке он вносит свой вклад в сорев
нование за достойную встречу съезда партии.

Рисунок Вл. Марьина.

СОВМЕСТНОЕ КОММЮНИКЕ
По приглашению Прези

дента ОАР Анвара Садата с 
13 по 19 января 1971 года 
в Объединенной Арабской 
Республике находились с 
официальным визитом Пред
седатель Президиума Вер
ховного Совета СССР 
Н. В. Подгорный и сопро
вождающие его лица. Они 
приняли участие в торжест
вах, которые проводились 
Объединенной Арабской 
Республикой 15 января по 
случаю завершения строи
тельства и ввода в действие 
Асуанского гидроэнергети
ческого комплекса. Во вре
мя своего пребывания в 
Каире и Александрии они 
ознакомились также с тру
довыми успехами народа 
ОАР.

Во время пребывания' 
в ОАР Н. В. Подгорного 
имели место встречи' и бесе
ды между ним и Президен
том ОАР Анваром Садатом.

Как указывается в совме
стном коммюнике, в ходе 
переговоров, проходивших в 
атмосфере сердечности и 
полного взаимопонимания, 
состоялся широкий обмен 
мнениями по вопросам даль
нейшего развития дружест
венных связей и всесторон
него сотрудничества между 
СССР и ОАР, а также по 
актуальным проблемам сов
ременного международного 
положения.

Стороны дали высокую 
оценку состоянию отноше
ний между двумя странами. 
Они с удовлетворением от

метили, что дружественные 
связи и плодотворное сот
рудничество в политиче
ской, экономической, обо
ронной и других областях 
строятся на искренней 
дружбе и принципах полно
го равноправия и взаимного 
уважения. Арабская сторона 
выразила высокую оценку и 
свою признательность за 
оказываемую ОАР Совет
ским Союзом в ее борьбе 
против израильской агрес
сии решительную поддерж
ку, которая дала возмож
ность египетскому народу 
не только устоять перед си
лами агрессии, но и восста
новить и значительно ‘уси
лить свою мощь перед ли
цом этой все еще продол
жающейся агрессии!

Обе стороны особо под
черкнули, что ярким прояв
лением братской дружбы и 
сотрудничества между Со
ветским Союзом и Объеди
ненной Арабской Республи
кой явилось сооружение 
Асуанского гидроэнергети
ческого комплекса. Они 
обсудили вопросы, касаю
щиеся дальнейшего разви
тия советско-египетского со
трудничества в перспектив
ном плане. Советский Союз, 
в частности, окажет возмож
ное содействие ОАР в деле 
электрификации сельской 
местности, освоения новых 
земель, а также в других 
областях.

(Окончание на 3-й стр.)
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Цехи Асиновского дерево
обрабатывающего комбината 
оснащены современным обо
рудованием. Коллектив ком
бината, встав на предсъез
довскую трудовую вахту, 
прилагает максимум усилий 
в целях подъема производи
тельности труда.

В социалистическом обя
зательстве коллектива рабо
чих, ИТР и служащих Аси- 
новсквго ДОКа записано: 
«План по производительно
сти труда выполнить на 
100,5 процента и достигнуть 
роста в 1971 году на 4,3 
процента».

Фото Е. Лисицына.

ПРОВЕРЯЕМ ВЫПОЛНЕНИЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВ

РАБОЧИЙ РИТМ 
СОРЕВНОВАНИЯ

Вороно-вская молочното
варная ферма — одна из 
крупнейших в Кожавников- 
ском районе. Здесь содер
жится 825 голов крупного 
рогатого скота, в дойном 
стаде — 372 коровы. В 
прошлом году в среднем по 
ферме было получено по 
2.993 килограмма молока 
от каждой коровы — ре
зультат не из самых высо
ких в совхозе имени XXI 
съезда КПСС.

— Тому, что нас опере
дили красноярские, елов- 
ские и екимовские животно
воды, — говорит заведую
щая фермой Вера Тимофе
евна Королева, — были 
объективные причины. На
ша ферма — кандидат в 
племенные. В прошлом году 
146 коров, то есть почти 40 
процентов стада, были пер- 
вотелками. Все они — " чи
стопородные симменталки. 
Главное внимание мы об
ращали на их раздой, а 
большого молока от них, 
понятно, было не взять. 
Нынче эти коровы будут 
продуктивнее как минимум 
в полтофа раза.

Вороновские животново
ды в честь XXIV съезда 
партии решили: надоить в 
1971 году не менее 3.200 
килограммов молока от 
каждой коровы, причем ко 
дню открытия съезда — не 
менее 750 килограммов.

Как выполняется это 
обязательство? С первых 
же дней нового года надои 
в целом по ферме состави
ли 7,9—8,2 килограмма мо
лока на фуражную корову 
ежедневно. А передовые до
ярки Любовь Михайловна 
Алексеева, Клавдия Семе
новна Винчук, Ефросинья 
Трифоновна Петрусева, Ан
на Яковлевна Тимофеева от 
каждой из коров своих 
групп надаивают по 9 и бо
лее килограммов молока в 
день.

Основа высоких надоев— 
богатый, сбалансированный 
по каротину и протеину ра
цион кормления скота, хо
зяйский уход за животны
ми, строгое соблюдение 
распорядка дня. Сейчас все 
дойные коровы получают по 
5 килограммов сена, 20 
килограммов силоса и по 
килограмму концентратов. 
Кроме этого, на каждый на
доенный литр выдается 
2 килограмма силоса и 400 
граммов крнцентратов.

С наступлением мррозов 
в совхозе организовали за
готовку и размол хвойной 
лапки. Концентраты скарм
ливаются в дрожжеванном 
виде, что заметно сказы
вается на росте надоев. В 
рацион кормления животных 
включены необходимые ми
неральные добавки.

Январь —• время массо
вого растела коров. Если в 
декабре отелилось 52 коро
вы, то в январе — уже 73. 
Впервые в этом году на 
ферме в помещении нового 
телятника работает родиль
ное отделение. Здесь трудит
ся опытная доярка Лидия 
Григорьевна Шаталина. 
Сейчас у нее 30 коров и 
стрлько же телят. Лидия 
Григорьевна выпаивает те
лят до десятидневного воз
раста и потом передает те
лятницам. Помогают ей в 
работе дояр-механизатор 
Анатолий Шаталин и ста
рейший работник фермы 
скотник Иван Кондратьевич 
Гохвайс.

—  Очень хорошо, что 
сделали для новотельных 
коров родильное • отделение, 
— говорит доярка Е. Т. Пе
трусева. — И нам работать 
легче стало, и уход за те
лятами улучшился.

Помещения для скота до
бротные, водопоение, дое
ние и удаление навоза пол
ностью ■ механизированы. 
Доярки и скотники заботли
во, не считаясь со временем,

, ухаживают -за животными. 
Коровы все — как на под
бор: чистые, упитанные. 
Ежедневно ,с 3 до 4 часов 

"дня скот выпускают в за
гоны на прогулку.

В это время перед жи
вотноводами выступают лек
торы, агитаторы, зооветспе- 
циалисты. Еженедельно по 
средам проводятся занятия 
с доярками и скотниками по 
специальности.

Есть на ферме один чело
век, о котором идет добрая 
слава далеко за пределами 
Кожевниковского района. 
Андрей Андреевич Госин 
работает техником-осемена- 
тором. Именно его заслуга 
в том, что в последние годы 
из лексикона вороновских 
животноводов- ушло слово 
«яловость». Стопроцентный 
результат искусственного 
осеменения коров стал нор
мой в работе Андрея Ан
дреевича.

Новости науки и техники
«Энин-2» —- так называется первая в СССР установка по 

прямому преобразованию тепловой энергии в электрическую. 
Ее расчетная мощность составляет 8.000 киловатт.

Магнитно-гидродинамический генератор «Энин-2» работает 
на природном газе и кислороде. В МГД- генераторе эта смесь, 
сгорая, образует, ионизированный газ, который через специ
альное сопло со скоростью 2.000 метров в секунду поступает 
в' канал, расположенный между полюсами мощного электро
магнита. Когда струя ионизированного газа пересекает маг
нитное поле, в ней возникает электрический ток.

Отработанный газовый поток с температурой 2.000 градусов 
в будущем может быть использован в топках паровых котлов 
тепловой электростанции.

Такие электростанции в комплексе с МГД имеют коэффици
ент полезного действия не 40, а 50—60 процентов.

Экономия от применения установок МГД составляет около 
ста граммов условного топлива на каждый выработанный ки
ловатт-час. При нынешних масштабах выработки электро
энергии годовая экономия топлива составит десятки миллио
нов тонн. 1

НА СНИМКЕ: ‘опытно-промышленная установка МГД-ге- 
нератора.

Фото В. Кузьмина. (Фотохроника ТАСС).
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Ферма считается образ
цовой по санитарному со
стоянию. С первого дня зи
мовки и до ее последнего 
дня здес® работает санпро
пускник, в производствен
ных помещениях — чистота 
и порядок, отлично оформ
лены красный- уголок и ком
ната отдыха животноводов. 
Здесь и наглядная агитация, 
и оперативные данные со
ревнования животноводов, 
и... живые цветы.

•— А как же, — говорит 
В. Т. Королева, — теперь 
нужно делать все, чтоб лю
дям работать радостно бы
ло. И на результатах труда 
это обязательно скажется— 
пусть незаметно, но скажет
ся. Вот, к примеру, доярка 
в плохом настроении. И то 
ей кажется не так, и другое, 
и коровы ей не нравятся. 
А хорошее настроение — и 
работа лучше спорится. Вы 
заметили, как говорит о 
своих коровах Клавдия Се
меновна Винчук? Все они у 
меня, говорит, красивые, 

умные.
Многое значит и оплата 

труда животноводов. Пять 
вороновских доярок, напри
мер, получают надбавку за 
классность. Кроме того, 
ежемесячно труд всех жи
вотноводов оценивается по 
пятибалльной системе — с 
учетом качества молока, 
продуктивности коров в 
этот период, трудовой дисци
плины доярок и скотников. 
Отличники производства по
лучают дополнительную 
оплату в размере. 10 процен
тов от основной, «четвероч
ники» — 5 процентов. В
итоге доярки зарабатывают 
в среднем 170— 180 рублей 
в месяц, Кроме того, ферме, 
занявшей первое место в 
совхозе, ежемесячно выдает
ся 150 рублей премии.

Закончим, рассказ о рабо
те животноводов Воронов- 
ской молочнотоварной фер
мы словами ее заведующей.

— В прошлом'году в рай
онном соревновании молоч
ных ферм победили крас
ноярцы, — говорит она. -— 
Нынче мы поспорим с ними 
за первенство.

Труд вороновских доярок 
и скотников с самого нача
ла первого года новой пяти
летки убеждает: они сдер
жат слово, с честью выпол
нят свои предсъездовские 
обязательства.

Ф. ГОСПОРЬЯН.
КожевниковскиЙ район

Зимняя страда
Нелегко было убеждать 

механизаторов колхоза «Ма
як» в необходимости ремон
тировать комбайны в зимнее 
время. Вез особого желания 
отремонтировали они прош
лой зимой 12 комбайнов. 
Когда началась летняя стра
да, им же в первую очередь 
пришлось жалеть, что мало 
оказалось готовых к работе 
машин.

Зато минувшей осенью 
сразу по окончании хлебо
уборки все комбайны были 
свезены на машинный двор 
центральной усадьбй. Меха
низаторы без промедления 
приступили к ремонту.

Первым поставил в поме
щение свой комбайн Михаил 
Семенович Шульц.

Михаил Семенович загодя 
подобрал в помощники на 
зиму двух молодых ребят— 
А. Липовцеаа и С. Агафоно
ва. Смекалистые* оказались 
парни. В прошлом году они 
окончили среднюю школу и 
быстро освоили новое дело. 
Правление колхоза направи
ло на ремонт еще несколь
ко человек, и работа заки
пела.

До нового года бригада 
Шульца отремонтировала 
12 зерновых комбайнов.

В этом году ремонтирует
ся третий комбайн. Но пло
хо теперь с запасными ча
стями. Приходится рестав
рировать старые, а кое-что 
даже изготовлять заново.

Сейчас в мастерских раз
вернулось социалистическое 
соревнование в честь XXIV 
съезда КПСС.

—. Если хоть немного по
могут, с запасными частями, 
то ко дню открытия съезда 
комбайновый парк будет на 
линейке готовности, — зая
вил М. С. Шульц от имени 
всей бригады.

Трудовой подъем виден 
сегодня во всех цехах кол
хозных машинно-тракторных 
мастерских. К 15 января 
были уже отремонтированы 
все сеялки. Плуги и лущилй- 
ники будут готовы к 1 фев
раля.

В цехе по ремонту при
цепной техники бригаду воз
главляет опытный комбай
нер Н. П. Адамович. И здесь 
обязательство — весь при
цепной инвентарь подгото
вить ко дню открытия съез
да.

Хороших результатов до
бились и механизаторы, ре
монтирующие тракторы. От
лично трудятся токарь Я. Д. 
Найденов, слесарй Я. В. 
Дырков и Н. И. Попов.

Соревнование за быстрей
шее завершение- ремонта се
годня возглавляют комму
нисты М. С. Шульц, Н. П. 
Адамович, К.. К. Ильиных, 
Я. Д. Найденов.

С. ЧЕРНОВ.
Первомайский район.

На ступень выше
Неплохо потрудились в 

прошедшем пятилетии жи
вотноводы совхоза имени 
Шишкова Парабельского 
района. За пять лет произ
водство молока в хозяйстве 
выросло в полтора раза, а 
надой от коровы увеличился 
на 510 килограммов.

17 лет работает здесь до
яркой Таисия Гавриловна 
Новосельцева. В юбилейном 
году она стала лидером рай
онного соревнования доярок, 
надоив по 2.970 килограм
мов молока от каждой коро
вы. Добрая слава идет 
в коллективе об Антонине 
Ивановне Юрковой, которая 
доит коров уже около 30 
лет. Хороших успехов доби
лись доярки М. Я. Власова, 
Е. А. Шеина, А. С. Нестеро

ва, телятницы М. И. Переми- 
тина и О. Я. Новосельцева, 
также перевыполнившие 
свои обязательства.

Животноводы совхоза взя
ли на первый год пятилетки 
повышенные обязательства. 
На 500 килограммов моло
ка от коровы больше, чем 
в прошлом году обещает на
доить молодая доярка Г. Н. 
Дягелева, на 450 — Л. А. 
Перемитина, на 300 кило
граммов — А: Л. Костарева, 
на 200 — Т. Г. Новосельце
ва. Животноводы намере
ны в честь XXIV съез
да партии план первого 
квартала по производству- и 
продаже продукции выпол
нить досрочно.

А. ТРИФОНОВ.
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В ноябре 1970 года ЦК КПСС и Совет Министров 
СССР приняли совместное постановление «О повышении 
роли стандартов в улучшении качества выпускаемой про
дукции». Сотрудники Томской лаборатории госнадзора за 
стандартами и измерительной техникой справедливо счи
тают, что эти требования относятся и к ним, и стремятся 
внести свой вклад в повышение качества томской про
дукции.

На снимке Е. Лисицына— Таисия Никитична Соколова 
— одна из старейших работниц лаборатории.

В О З В Р А Щ А Я С Ь  К Н А П Е Ч А ТА Н Н О М У  .

17 ноября 1970 года в 
«Красном знамени» было 
опубликовано письмо брига
дира горремстройуправле- 
ния № 1 Томского облрем- 
стройтрестй Р. Эрдмана 
«Мы готовы взять подряд». 
Шла речь о том, чтобы в 
Томске внедрить опыт мос
ковской бригады строите
лей Н. Злобина, Эта брига
да, выступив в роли гене
рального подрядчика на 
строительстве 14-этажного 
дома, хорошо справилась с 
делом: дом был построен 
раньше срока с отличным 
качеством и большой эконо
мией средств.

Я внимательно прочитал 
письмо Эрдмана, ознако- 
мился также и со статьей 
«Бригада берет подряд» — 
об опыте строителей брига
ды Николая Злобина (оно 
опубликовано в «Правде» 
18 октября 1970 года).

Мое мнение — предло
жение Эрдмана надо обяза
тельно поддержать. Нельзя 
дальше мириться с сущест
вующими в Томске поряд
ками сохранения жилого 
фонда.

Нет надобности говорить

о том, что жилой фонд —■ 
наше национальное богатст
во, стоимость которого ис
числяется многими милли
ардами рублей, что удлине
ние сроков его эксплуата
ции даст возможность сэко
номить огромные средства. 
Это всем понятно. Мы 
очень плохо заботимся о 
бохранности домов. В при
мер приведу наше домоуп
равление. Из 214 домов, на
ходящихся в ведении домо
управления, 160—деревян
ные, дореволюционной по
стройки. Половина из них 
имеет более 60 процентов 
изцоса и капитальному .ре
монту не подлежит......Слов-
нет, их нет смысла ремон
тировать капитально, но 
поддерживающий ремонт 
нужен.

' За 1970 год в нашем 
домоуправлении капитально 
отремонтирован только 
один дом. Качество ремонта 
низкое. Горремстройуправ- 
ление № 11 облремстрой- 
треста должно было произ
вести поддерживающий ре
монт в 12 домах, а сделало 
всего в семи. Из восьми

объектов . благоустройства 
сданы только, два. Такая же 
история в спецуправлении 
№ 8 облремстройтреста.
Главный инженер-тов. Шро- 
мов не очень-то стремится 
быстрее благоустраивать 
жилые дома. Он считает 
эту работу невыгодной для 
спецуправлениМ.

В этом году мы заплани
ровали капитально отремон
тировать только два дома, 
выборочно — пятнадцать, 
но руководители ГРСУ-11 
под всякими предлогами от
казываются от поддержи-
Сающедо....ремонта. До сего- 

няшнего дня я не могу 
сдать туда проектно-смет
ную документацию на ре
монт фасадов 5 домов, на 
выборочный ремонт жилого 
дома. Что касается благо
устройства, то из 16 объек
тов документация принята 
толцко на 11. Свой отказ от 
капитального ремонта до
мов 'руководители горрем- 
стройуправления № 11 мо
тивируют тем, что людей 
расселять из домов некуда. 
Это так. А чем оправдать 
отказ от других ремонтных

работ, не требующих пере- 
, селения людей?" Мне ду
мается,— нежеланием самих 
руководителей браться за 
столь хлопотное дело.

Тов. Эрдман прав: новое 
здание строить легче. А 
при ремонте нужны боль
шие усилия, чтобы обеспе
чить четкую организацию 
труда на всех объектах. 
Если к этому прибавить 
снисходительное отношение 
к -срыву плана ремонтных 

■работ со стороны выше
стоящих организаций, то 
станет ясно, почему капи
тальный и любой другой ре
монт домов тянется по году 
и больше.

Внедрение в практику 
облремстройтреста опыта, 

работы бригады Николая 
Злобина положило бы ко
нец всем неурядицам в ор
ганизации ремонтных ра
бот, помогло бы продлять 
сроки эксплуатации жилого 
фонда и сэноно.мить госу
дарству огромные средства,

И. КРИВЧЕНКО,
главный инженер до

моуправления № 6 
г. Томска.

З А Б Ы Т А Я  С Т Р О Й К А
В июле прошлого года в 

газете «Красное знамя» был 
опубликован рейдовый мате
риал «Школьные стройки в 
обиде». В частности, в нем 
говорилось: «Управление
«Химстрой», где начальни
ком П. F. Пронягин, 13 ян
варя 1970 года сдало школу

№ 11 г. Томска, не закон
чив ее. Начальник обещал 
доделать к июлю, но до сих 
пор строители к работе не 
приступили».

Это же можно сказать и 
сегодня. Выступление газе
ты не подействовало на 
«забывчивых» строителей.

Уже год школа работает, но 
она в сущности, не дострое
на. А недоделки серьезные. 
Незакончено сооружение 
спортивного ядра, нет на
ружного освещения, не от- 

- делан цоколь...
Думают ли строите

ли хотя бы к новому учеб

ному году довести стройку 
до конца, смогут ли школь
ники заниматься в нормаль
ных условиях?

А. НИКИТИН, учитель 
физвоспитания; Л. БУ- 
ЭЛЬ, председатель мест
ного комитета; И. БОБ
РОВ, секретарь парторга
низации школы № 11 

г. Томска.
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ШКОЛА И ШЕФЫ

ВЗРОСЛЫЕ ЗАБОТЫ О ДЕТЯХ
Каждый раз, когда мы, 

педагоги Тогурской средней 
школы, проводим родитель
ские собрания, я смотрю на 
серьезные лица и вспоми
наю статью в «Комсомоль
ской правде», где речь шла 
о том, как, собравшись за 
круглым столом, ответствен
ные руководители крупней
ших фабрик и заводов по вы
пуску детских игрушек рас
суждали что нужно сде
лать для того, чтобы ре
бячьи забавы были интерес  ̂
ными, красивыми и радост
ными. И вот один из руко
водителей высказал такую 
мысль: «Необходимо, чтобы 
более «взрослые» отрасли 
промышленности помогли 
нам. Вдохновлять такое 
шефство должно хотя бы 
сознание того, что у каждо
го из нас есть дети, внуки. 
И нужно просто исполнить 
свои родительские обязанно
сти».

У наших руководителей 
отношение к шефству -раз
ное, хотя мы занимаемся не 
«игрушечным делом». Один 
считает своим долгом придг 
ти в школу, поговорить с 
учителями; другой — при
мет педагогов у себя в каби
нете, выслушает, поможет. 
Есть и третий тип руководи
телей — тот и пальцем не 
пошевелит, пока сам дирек
тор школы не придет к не
му с поклоном. Смотришь на 
такого ■ человека и думаешь: 
что ты важничаешь, ведь не

одним нам это нужно, ведь 
твой сын у нас учится, ка
ким он вырастет — зависит 
от нас и от тебя, поэтому 
вместе нужно работать. По
думаешь так, а потом и вы
скажешь ему это прямо в 
глаза. Да только восприни
мает такой человек все уж 
очень узко. Выпишет ведро 
краски и где-нибудь в отче
те н&пишет: «Осуществляем 
шефство над школой».

Да, школа действительно 
иногда еще нуждается в ма-_ 
териальной поддержке. Но 
ведь не это должно быть 
главным в заботе шефов. 
Главное — в детях, какими 
мы их вырастим. Именно 
мы — школа, обществен
ность, родители.

Два самых многочислен
ных коллектива в Тогуре — 
Кетский лесозавод и средняя 
школа. Естественно, что за
вод считается главным ше
фом. К нашим друзьям так
же можно отнести Нарым- 
скую сплавную контору, 
СУ-23, Тогурскую ферму 
совхоза «Тогурский». Меж
ду нами давно уже устано
вились деловые отношения. 
На каждом предприятии соз
даны комиссии содействия 
школе.

Коллектив Нарымской 
сплавной конторы взял шеф
ство над тремя классами,

■ где в основном учатся дети 
их работников. Пионерским 
отрядам этих классов произ
водственный коллектив при

обрел и вручил шелковые 
знамена. Вручение знамен 
состоялось на торжествен
ных сборах. Шефы очень 
часто бывают в классах, 
знакомят учащихся с основ
ными профессиями лесной 
промышленности, проводят 
занятия по гражданской обо
роне, посещают уроки.

Между шефами и под
шефными заключены договор 
ры, приняты обоюдные кон
кретные обязательства. До
говоры проверяются раз в 
пятнадцать дней.

Наш коллектив педагогов 
очень благодарен за такую 
работу председателю комис
сии содействия школе В. К. 
Власовой, секретарю партко
ма А. Г. Монголину, предсе
дателю рабочкома Г. К. Кня- 

' зеву и директору сплавкон- 
торы - М. П. Зенкову. Эти 
люди с родительской забо
той - относятся к шефству. 
Учителям и приятней, и лег
че работать в таком союзе.

Мы с Удовольствием по
могаем родителям позна
вать азы педагогики, психо
логии. Потому что видим — 
людям это интересно, необ
ходимо. Читаем лекции, 
проводим занятия родитель
ского вееобуча — например, 
по таким темам: «Основопо
ложники марксизма-лени
низма о воспитании детей», 
«Младший школьный воз
раст», «Характер наследует
ся или воспитывается?», «Ка
призы и упрямство», «Вос

питание добрых чувств», 
«Почему дети перестают 
слушаться?», «Как влияют 
на детей взаимоотношения 
взрослых в семье».

При Доме культуры «Ле- 
сопилыцик» для родителей 
работает специальный лек
торий.

Для школьников при До
ме культуры созданы круж
ки «Красный факел», шах
матистов, «Клуб выходного 
дня», фотостудия, два хора 
учащихся. Руководят круж
ками работники Дома куль
туры, специалисты и рабо
чие завода. Лесозавод при
обрел и подарил в прошлом 
году школе киноаппарат, 
комплект фотоматериалов, 
30 пар лыж. Мы благодар
ны заводу и за , то, что шко
ла никогда не испытывает 
нужды в топливе.

И все-таки претензий у 
нас к заводу, как к шефу, 
гораздо «больше, чем к 
еплавконторе. Нет у нас 
четкой связи с коллективом, 
хотя как и у сплавщиков, 
здесь создана комиссия со
действия школе во главе с 
В. Ф. Кузнецовой. Слабо 
работой комиссии- руководят 
завком, партийный комитет. 
Ни секретарь парткома 
Т. Г. Вузовская, ни дирек
тор завода О. Ф. Куприянец 
ни разу не были в школе.

Многие бывшие наши уче
ники работают на заводе. 
Поэтому мне кажется, что 
руководителям предприятия 
должны быть совсем не без
различны вопросы воспита
ния подростков.

Когда мы ведем подготов
ку к вечерам встречи с ин
тересными людьми, передо
виками производства, луч
шими по профессии, ’ завод
ской коллектив нам оказы

вает мало помощи.
Я очень беспокоюсь за то, 

что после моих упреков ру
ководители завода в сердцах 
скажут: «Ах, так? Теперь 
ничего не получите. Не жди
те помощи!» Поймите пра
вильно: ведь шефство —■ 
это не только материальная 
поддержка. Отнюдь. Эта ра
бота несет в себе огромный 
воспитательный заряд.

Мы, учителя, в процесс 
шефства, как в один из 
сложнейших воспитательных 
процессов, вкладываем мно
жество понятий: политиче
ское, трудовое, физическое 
воспитание подростков.

Неплохо, если бы в школу 
приходили политинформато
ры" с производства. Можно 
бы организовать своеобраз
ное соревнование между за
водом и школой. Представ
ляете, как это было бы ин
тересно — соревнование 
между детьми и родителя
ми. Очень действенная фор
ма воспитания! И хорошо, 
если бы взрослые специали
сты вели у наших ребят 
кружки технического твор
чества (имеется в виду — 
регулярно вели).

В общем, дел у нас для 
совместной работы предоста
точно. . Как всегда. Да только 
в глазах некоторых руково
дителей производства мы вы
глядим прожектерами. Вот 
почему каждый раз,; когда 
на собраниях я смотрю на 
серьезные лица; родителей, 
вспоминаю- статью в
«Комсомольской правде», 
думаю о серьезной пробле
ме шефства предприятий над 
школами.

В. КУЗНЕЦОВ, 
завуч Тогурской сред- 
шей школы, секретарь 

парторганизации.

КАК ХРАНЯТСЯ 
ЛЕНИНСКИЕ
ДОКУМЕНТЫ

Сохранить рукописи В. И. 
Ленина на века, дать потом
кам возможность располагать 
оригиналами его трудов —  
одна из главных задач Цен
трального партийного архива 
Института марксизма-лениниз
ма при ЦК КПСС.

Рукописи на бумаге —  не 
вечны. Помимо естественного 
процесса старения, их жизнь 
укорачивают свет, тепло, за
грязненный воздух, пыль, 
микроорганизмы, насекомые...

По рекомендации ученых в 
архиве установлен строгий 
порядок хранения ленинских 
документов. Каждый лист 
оригинала сначала проклады
вается папиросной бумагой, 
затем вкладывается в двух
створчатую белую обложку, 
потом в трехстворчатую, пос
ле чего упаковывается в кар
тонную папку и устанавли
вается в вертикальном поло
жении в несгораемом шкафу.

Для ленинских материалов 
в здании архива построено 
специальное хранилище. Это 
—  камера, ограниченная не
толстыми, но чрезвычайно 
мощными стенами: в них за
ложено до 64 тонн железа. 
Для предохранения от сыро
сти стены забетонированы, 
проложены листовым свин
цом и запаяны. Камера по
крыта непроницаемой бро
нёй.

В архиве оборудованы 
установки для кондициониро
вания воздуха.

Хранилище освещается 
электрическими лампами на
каливания.

т

Москва.

В. ТЕРЕНТЬЕВ. 
(Корр. ТАСС).
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В  д р у ж н о й  с е м ь е  б р а  т с  к  и х  н а р о д о в
(Окончание.

Начало на 1-й стр.)
Огромные социально-эко

номические преобразования, 
невиданный расцвет куль
туры и повышение народно
го благосостояния в Даге
станской АССР стали воз
можны в результате того, 
что Коммунистическая пар
тия неуклонно проводила и 
проводит ленинскую нацио
нальную политику, продол- 

■ жал Г. И. Воронов. Осуще- 
jr  ствилась надежда В. И. Ле

нина на то, что тесный союз 
народов Кавказа «создаст 
образец национального ми
ра, невиданного при буржу
азии и невозможного в бур
жуазном строе».

Как в годы мирного стро
ительства, так и в грозные 
годы Великой Отечествен
ной войны народы нашей 
страны, трудящиеся Да
гестана доказали на деле 

' свою преданность великим 
идеям марксизма-лениниз
ма, дружбы народов, совет
ского патриотизма. На зна
мени республики сияют два 
ордена — орден Трудового 
Красного Знамени и орден 
Ленина — свидетельства 
трудовых и боевых подвигов 
дагестанского народа.

Говоря о претворении в 
жизнь предначертаний пар
тии, Г. И. Воронов отметил, 
что XXIII съезд КПСС, де
кабрьский (1969 г.) и июль
ский (1970 г.) Пленумы ЦК 
КПСС выдвинули задачу не
уклонного повышения эф
фективности' общественного 
производства, всемерного 
повышения производитель^ 
поста труда на основе тех
нического прогресса , и со
вершенствования методов 
руководства производством,

коренного улучшения ис
пользования материальных 
и трудовых ресурсов в на
родном хозяйстве.

М«1 еще встречаемся, за
явил оратор, с неединич
ными фактами, когда планы 
внедрения новейших дости
жений науки и техники в 
производство не выполня
ются. на отдельных пред
приятиях все еще высок 
удельный вес ручного труда, 
зачастую медленно осваива
ются вновь вводимые про
изводственные мощности. В 
ряде случаев вновь постро
енные предприятия работа
ют с неполной нагрузкой, 
оборудование используется 
недостаточно. Эти недостат
ки имеют место и в работе 
промышленных предприятий 
Дагестана. Будет очень хо
рошо, подчеркнул Г. И. Во
ронов, если партийные, со
ветские и хозяйственные ор
ганы республики разработа
ют и осуществят коренные 
меры по лучшему использо
ванию оборудования, повы- 

• шению коэффициента смен
ности на каждом предприя
тии.

Отметив, что в сельском 
хозяйстве Дагестана также 
еще не все делается для по
вышения урожайности сель
скохозяйственных культур, 
продуктивности скота и ро
ста численности его пого
ловья, Г. И. Воронов обра-. 
тил особое внимание на 
необходимость более эффек
тивного использования оро
шаемых земель.

Центральный Комитет 
партии и Советское прави
тельство оказали трудя
щимся республики значи
тельную помощь. В 1970— 
1973 годах , предусмотре
но построить в городах и

К

СОВМЕСТНОЕ
КОММЮ НИКЕ

« (Окончание. Начало 
на 1-й стр.)

Руководители ОАР выра
зили глубокую благодар
ность Советскому Союзу за 
большую помощь египет
скому народу в строитель
стве Асуанского гидроэнер
гетического комплекса и вы
сказали пожелание и впредь 
приглашать советских спе
циалистов для оказания тех
нического содействия в обес
печении эффективной рабо
ты комплекса вплоть до пол
ной передачи функций экс
плуатации самим арабским 

' специалистам, которые бу
дут окончательно подготов
лены советскими специали
стами.

Во время бесед был за
тронут вопрос о дружествен
ных связях между Комму
нистической партией Совет
ского Союза и Арабским со
циалистическим союзом. 
Стороны высказались за об- 
мей делегациями партийных 
работников на всех уровнях 
для укрепления уз дружбы 
между двумя народами.

Особое внимание, гово
рится далее в совместном 
коммюнике, было уделено 
опасному положению на 
Ближнем Востоке, создав
шемуся в результате агрес
сии Израиля против ОАР и 

/\ других арабских государств. 
Агрессия Израиля является, 
еще одним звеном в общей 
цепи политики империали-' 
стических сил, стремящихся 
остановить национально-ос
вободительное движение 
народов Арабского Востока. 
Израиль, проводящий агрес
сивную экспансионистскую 
политику., ставшую возмож
ной только благодаря непре- 
кращающейся поддержке со 
стороны империалистиче
ских сил и прежде всего 
США, попирает принципы 
Устава ООН и международ
ного права, совершает агрес
сию против независимости,

} суверенитета и территори
альной целостности араб
ских стран.

Стороны с удовлетворе
нием отметили совпадение 
взглядов в отношении прин
ципов борьбы против импе
риализма и колониализма, а 
также отметили развитие и

укрепление сотрудничества 
между арабскими странами 
в качестве одного из важ
нейших условий успеха в 
борьбе за пресечение пре
ступной политики Израиля 
и ликвидацию последствий 
израильской агрессии в це
лях дальнейшего процвета
ния и прогресса арабских 
государств.

Рассматривая вопросы 
мирного урегулирования 
ближневосточного конфлик
та, стороны выразили свое 
твердо^ убеждение в том, 
что установление справедли
вого и прочного мира на 
Ближнем Востоке может 
быть обеспечено лишь .пу
тем вывода израильских 
войск со всех оккупирован
ных арабских территорий и 
выполнения в полном объе
ме резолюции Совета Без
опасности ООН от 22 нояб
ря 1967 года, а также путем 
выполнения резолюций
ООН, подтверждающих за
конные права арабского на
рода Палестины.

Руководители ОАР отме
тили важное значение сов
местных выступлений соци
алистических стран В под
держку справедливой борь
бы арабских народов против 
агрессии Израиля и стоя
щих за ним США, в особен
ности заявления совещания 
Политического консульта
тивного комитета государств 
— участников Варшавского 
Договора, состоявшегося 
2 декабря 1970 года в Бер
лине, • относительно установ
ления прочного мира и без
опасности на Ближнем Во
стоке.

Советская сторона вновь 
заверила. руководителей 
ОАР и весь египетский на
род в том, что Советский 
Союз будет и впредь под
держивать народ ОАР в его 
справедливой борьбе против 
израильской агрессии, за 
освобождение всех оккупи
рованных Израилем араб
ских территорий, за спра
ведливое решение ближне
восточного конфликта.

Было также достигнуто 
единство мнений при обсуж
дении других актуальных 
вопросов современного меж
дународного положения., 

(ТАСС).

Маруся и Таня Истигечевы — сестры. Когда после 
окончания школы встал вопрос о том, где работать,— обе 
решили идти на ферму, где трудится их отец.

Обе они стали телятницами. Привесы закрепленных за 
ними телят в прошлом году были самыми высокими в 
совхозе «Комсомолец» Асиновского района.

Фото В. Рыбалова.

районах, пострадавших от 
землетрясения, за счет го
сударственных капитальных 
вложений 1,100 тыс. кв. 
метров жилой площади, но
вые школы на 35 тыс. мест, 
больницы на 3,5 тыс. коек, 
детские дошкольные учреж
дения на 5.700 мест и мно
го других объектов культур
но-бытового назначения. 
Г. И. Воронов подчеркнул, 
что эта помощь рассчитана 
на то, чтобы не только вос
становить разрушенное, но и 
значительно улучшить жи
лищные и культурно-быто
вые условия жизни трудя
щихся.

Остановившись на итогах 
1970 года, оратор напомнил, 
что это был особый год . в 
жизни нашего народа, в жиз
ни сотен миллионов трудя
щихся зарубежных стран. 
Весь прогрессивный мир 
торжественно отметил
100-летие со дня рождения 
В. И. Ленина. Празднование 
славного ленинского юбилея 
превратилось в величествен
ную демонстрацию триумфа 
марксизма-лёнинизма, гран
диозных достижений социа
лизма и коммунизма, в 
смотр революционных сил 
современности.

Для советских людей 
1970 год, кроме того, яв
лялся еще завершающим го
дом восьмой пятилетки. Сей
час мы ' с гордостью мо
жем сказать, заявил Г. И. 
Воронов, что Директивы 
XXIII съезда КПСС по ос
новным социальным и эко
номическим показателям — 
национальному доходу, объ
ему и темпам развития про
мышленности, транспорта и 
сельского хозяйства, росту 
благосостояния и культур
ного уровня трудящихся ус

пешно выполнены. Досроч
но выполнила пятилетку и 
Дагестанская АССР.

Наша Родина сделала 
еще один крупный шаг в 
деле создания материально- 
технической базы комму
низма, возросло ее экономи
ческое и оборонное могуще
ство. Это лучше всего сви
детельствует о жизненности 
разработанных партией мер 
по дальнейшему развитию 
промышленности и сельско
го хозяйства, совершенство
ванию методов управления 
экономикой, показывает, ка
кую огромную организатор
скую и политическую работу 
ведет Коммунистическая 
партия Советского Союза.

Сейчас наша Коммунисти
ческая партия идет к свое
му очередному XXIV съез
ду, продолжал оратор. Каж
дый съезд ленинской пар
тии — это большое истори
ческое событие в жизни все
го советского народа. Вот 
почему подготовка к партий
ному съезду повсеместно 
проходит в обстановке , ог
ромного политического и 
трудового подъема, массо
вого социалистического со
ревнования за достойную 
встречу этого знаменатель
ного события.

XXIV съезд КПСС подве
дет итоги огромной созида
тельной работы партии по 
укреплению экономического 
могущества нашей Родины, 
морально - политичес к о г о  
единства советского народа, 
наметит новые задачи ком
мунистического строитель
ства, рассмотрит и утвердит 
директивы к новому пяти-, 
летнему плану развития на
родного хозяйства страны.

Г. И. Воронов отметил, 
что предстоящая пятилетка

открывает широкие перспек
тивы ускоренного развития 
промышленного и сельскохо
зяйственного производства и 
в Дагестанской АССР.

Г. И. Воронов остановил
ся далее на вопросах меж
дународного положения, 
внешней политики Советско
го. Союза.

Затем он огласил Указ 
Президиума Верховного Со-‘ 
вета СССР о награждении 
Дагестанской Автономной 
Советской Социалистиче
ской Республики орденом 
Октябрьской Революции.

Под бурные, аплодисмен
ты собравшихся Г. И. Воро
нов прикрепил высокую на
граду Родины к знамени 
республики.

Г. И. Воронов зачитал 
приветствие Центрального 
Комитета КПСС, Президиу
ма Верховного Совета СССР 
и Совета Министров СССР 
Дагестанскому обкому
КПСС, Президиуму Верхов
ного Совета Дагестанской 
АССР, Совету Министров 
Дагестанской АССР. Уча
стники торжественного засе
дания встретили это привет
ствие бурными, продолжи
тельными аплодисментами.

Он передал приветствие 
Президиума Верховного Со
вета РСФСР и Совета Ми
нистров РСФСР, которые 
огласил председатель Пре
зидиума Верховного Совета 
Дагестанской АССР Ш. М. 
Шамхалов.

Речь Г. И. Воронова была 
выслушана с большим вни
манием и неоднократно пре
рывалась аплодисментами.

Затем с докладом' «50 
лет Дагестанской АССР» 
выступил первый секретарь 
Дагестанского обкома
КПСС М.-С. И. Умаханов.

От имени участников тор
жественного заседания, всех 
трудящихся республики он 
горячо поблагодарил Цен
тральный Комитет Комму
нистической партии, его бое
вой штаб — Политбюро, Пре
зидиум Верховного Совета 
СССР и Советское прави
тельство за высокую награ
ду, за добрые пожелания и 

. приветствия дагестанским 
народам. Он выразил также 
сердечную благодарность 
Президиуму Верховного Со
вета РСФСР и Совету Ми
нистров Российской Феде
рации.

Примечательно, сказал
докладчик, что большой
национальный праздник 
трудящиеся Дагестана от
мечают в обстановке . огром
ного политического и трудо
вого подъема, вызванного 
празднованием 100-летия со 
дня рождения В. И. Ленина 
и подготовкой к очередному 
съезду ленинской Комму
нистической партии Совет
ского Союза, под руководст
вом которой они добились 
выдающихся успехов в эко
номическом, социально-по
литическом и культурном 
развитии.

Характеризуя славный 
путь, который прошли на
родности Дагестана за годы 
Советской власти, М.-С. И. 
Умаханов привел яркие убе
дительные цифры роста про
мышленности, сельского хо
зяйства, культуры и благо
состояния трудящихся.

Трудящиеся Дагестана, 
подчеркнул докладчик,
твердо знают, что социаль
но-политические завоевания, 
достижения в развитии эко
номики и культуры являют
ся результатом не только их 
собственного труда, но и

растущего и крепнущего 
сотрудничества и взаимной 
братской помощи всех на
родов нашей великой Роди
ны. Могучая сила социали
стического интернациона
лизма и дружбы народов 
нашей страны ярко прояви
лась в мае прошлого года, 
когда ряд городов и рай
онов подвергся сильному зе
млетрясению. В этой беде 
наша республика не оста
лась одинокой. С первых же 
часов борьбы с последствия
ми землетрясения, сказал 
М.-С. И. Умаханов, мы 
ощутили отеческую заботу 
Центрального Комитета на
шей партии.

Разрешите, товарищи, от 
имени всех участников тор
жественного заседания, от 
имени рабочих, колхозников 
и интеллигенции, всех тру
дящихся Дагестана выра
зить нашу сердечную благо
дарность ленинскому Цен
тральному Комитету, его 
Политбюро во главе с Гене
ральным секретарем ; ЦК 
КПСС Л. И. Брежневым за 
постоянное отеческое вни

мание и всестороннюю по
мощь народам Дагестана.

М.-С. И. Умаханов пе
редал с трибуны торжест
венного заседания искрен
ние чувства любви и сердеч
ной признательности стар
шему брату дагестанцев —- 

' великому русскому народу, 
всем народам-братьям мно
гонациональной Советской 
Родины за бескорыстную 
поддержку и помощь на 
всех этапах коммунистиче
ского строительства.

В этот, торжественный 
день, заявил оратор, мы за
веряем Центральный Коми
тет КПСС, Советское пра*- 
вительство, что трудящиеся

Дагестанской АССР будут 
верны и впредь священно
му'знамени Великого Ок
тября, бессмертным идеям 
марксизма-ленинизма, идеа
лам коммунизма.

Затем выступили пред
ставители трудящихся Даге
стана и гости республики. 
Ораторы говорили о боль
шом трудовом подъеме в 
коллективах предприятий, 
колхозов, совхозов, ■ строек, 
вызванном подготовкой к 
XXIV съезду КПСС. Они 
подчеркивали, что в период 
между съездами Коммуни
стическая партия, ее ле
нинский Центральный Ко
митет проделали огромную 
организаторскую и полити
ческую работу, направлен
ную на успешное заверше
ние пятилетки, повышение 
благосостояния советского 
народа. Полностью одобряя 
внутреннюю и внешнюю по
литику КПСС, Советского 
правительства, выступав
шие заверяли, что совет
ские люди не пожалеют 
сил, труда и энергии для 
успешного решения постав
ленных партией задач.

От имени трудящихся 
. Дагестанской АССР предсе
датель Совета Министров 
республики' А. Д.. Умалатов 
горячо поблагодарил гостей 
за теплые слова, сказанные 
в адрес многонационального 
Дагестана, за сердечные по
здравления по случаю юби
лея.

Единодушно было приня
то приветственное письмо 
Центральному Комитету 
КПСС, Президиуму Верхов
ного Совета СССР, Совету 
Министров СССР, а также 
приветственное письмо Пре
зидиуму Верховного Совета 
РСФСР и Совету Минист
ров Российской Федерации.

ДОКУМЕНТ НЕПРЕХОДЯЩЕГО ЗНАЧЕНИЯ
ПРАГА, 19 января. 

(ТАСС). Трудящиеся Чехо
словакии внимательно изу
чают документ «Уроки, кри
зисного развития в КПЧ и 
обществе после XIII съезда 
КПЧ», принятый декабрь
ским (1970 г.) пленумом 
ЦК КПЧ. В этом докумен
те, пищет газета «Руде пра
во», коммунисты и не толь

ко коммунисты будут еще 
долго черпать вдохновение 
для теоретической и повсе
дневной политической рабо
ты.

В первичных организаци- 
. ях КПЧ начались отчетно- 
выборные партийные собра
ния. В связи с этим «Руде 
право» пишет, что комму

нисты, оценивая проделан
ную работу и строя планы 
на будущее, должны посто
янно руководствоваться до
кументами декабрьского 
(1970) пленума ЦК КПЧ и 
в первую очередь «Урока
ми кризисного развития». 
Это — программный пар
тийный документ непрехо
дящего значения.

ИНТЕРВЬЮ В. БИАЯКА

Сегодня — 50 лет со дня 
основания (1921) Итальян
ской коммунистической
партии.

НА СНИМКАХ: вверху— 
здание ЦК ИКП в Риме. 
Внизу — во время ежегод
ного обмена партбилетов в 
городе Понтедера. Один из 
активистов рабочего движе
ния Джанфранко Ладзерет- 
ти (справа) получает парт
билет 1971 года.

Фото Дж. Вайярелло.
(Фотохроника ТАСС).
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СОФИЯ, 19 января. 
(ТАСС). Член Президиума, 
секретарь ЦК КПЧ В. Би--
ляк в интервью болгарско
му еженедельнику «Поглед» 
дал высокую оценку недав
ним переговорам между 
партийно - правительствен

ными делегациями НРБ и 
ЧССР. Социалистические 
страны, сказал он, поста
вили перед собой задачу 
еще более тесной коопера
ции и интеграции. Эти про
блемы занимают, важное ме
сто и в отношениях между 
Чехословакией и Болгари
ей.

Говоря о документе 
«Уроки кризисного разви
тия в КПЧ и обществе пос
ле XIII съезда КПЧ», при
нятого декабрьским (1970) 
пленумом ЦК КПЧ. В.. Би- 
ляк подчеркнул, что этот 
документ поможет более 
глубоко понять развитие и 
причины кризиса в Чехосло
вакии.

Трагедия Компартии Че
хословакии и Чехословац

кой Социалистической Рес
публики, сказал В. Биляк, 
состоит в том, что наша 
партия была разбита изнут- 

. ри теми людьми, которые 
по той или иной причине 
вступили в нее, а затем за
няли правооппортунистиче
ские и ревизионистские по
зиции.

В. Биляк подчеркнул, что
принятый пленумом ЦК 
КПЧ документ имеет особое 
значение не только для че
хословацких коммунистов, 
но что он явится также 
вкладом и в международное 
коммунистическое движение. 
Кризис Компартии Чехосло
вакии, Чехословацкой Со
циалистической Республики 
угрожал делу социализма. 
Дело чуть не дошло до гра
жданской войны, в стране 
тонко работала контррево
люция, сказал В. Биляк.

За то, что кризис в Чехо
словакии не закончился 
кровопролитием и брато
убийством, заявил В. Би
ляк, мы можем только бла

годарил наших самых близ
ких союзников, особенно 
СССР, которые своевремен
но пришли на помощь и по
мешали контрреволюций в 
Чехословакии, помешали 
убийству коммунистов и 
беспартийных. Никому не 
следует строить иллюзии в 
отношении этого, потому 
что контрреволюция нигде 
не проявляет милосердия 
к коммунистам и прогрес
сивным людям. Не была она 
милосердной и в Чехосло
вакии.

Мы, подчеркнул в заклю
чение В. Биляк, должны 
учиться друг у друга не 
только на своих успехах, но' 
и па своих ошибках. «Уроки 
кризисного развития в КПЧ 
и обществе после XIII съез
да КПЧ» помогут всем по
нять, что классовый враг 
не дремлет, он стремится 
укрепиться, создавать труд
ности, которые мешали бы 
успешному развитию социа
лизма.

Выступление Первого 
секретаря 
ЦК Компартии Боливии

ЛА-ПАС, 19 января. 
(ТАСС). Здесь состоялся 
массовый митинг, посвящен
ный XXI годовщине осно
вания Коммунистической 
партии Боливии. Выступив
ший на нем Первый секре
тарь ЦК Компартии Хорхе 
Колле Куэто подчеркнул 
возрастающую роль трудя
щихся в решении серьезных 
политических задач.

Первый секретарь ЦК КГ1 
Боливии указал на постоян
ное стремление внутренней 
реакции любыми средства
ми свергнуть прогрессивное, 
антиимпериалиста ч е с к о е 
правительство генерала 

Хуана Хосе Торреса. В свя
зи с этим и сознавая свою 
историческую ответствен
ность перед народом, сказал 
Хорхе Колле, боливийские 
коммунисты своей полити
ческой задачей номер один 
считают объединение всех 
народных и патриотических 
сил с целью подавлять про
иски правых элементов и 
оказывать влияние на поли
тику нынешнего правитель
ства.

Затем выступил секре
тарь регионального комите
та Компартии Боливии Лу
ис Кабальеро.

Г Н Е В Н О Е  О С У Ж Д Е Н И Е
НЬЮ-ЙОРК, 19 января. 

(ТАСС). Делегация членов 
Политического комитета 
Национального комитета 
Коммунистической партии 
США во главе с Нацио
нальным председателем 
Компартии США Генри 
Уинстоном посетила пред
ставительство СССР при 
ООН и вручила заявление 
по поводу антисоветских 
террористических акций 
американских сионистов в 
Нью-Йорке.

Национальный комитет 
Коммунистической партии' 
выражает в нем протест в 
связи с тем, что власти 
Нью-Йорка не обеспечива

ют надлежащих условий для 
работы советских сотрудни
ков и не пресекают хулиган
ских нападений на них, а 
также свое возмущение 
действиями террористов и 

потворством этим террори
стическим нападениям и 
провокациям со стороны 
американских властей.

Национальный комитет 
гневно осуждает действия 
гангстерской националисти
ческой организации «лига 
защиты евреев». Под видом 
«защиты евреев», говорит
ся в заявлении, она высту
пает с нападками на Совет
ский Союз, который спас 
миллионы евреев от насту
пающих нацистских . армий.

Советские коммунисты и 
народы этой страны сверг
ли царизм, покончили с 
антисемитизмом и нацио

нальным угнетением, обе
спечили. свободу и равен
ство всем многочисленным 
народам Советского Союза, 
в том числе и евреям, в ре
зультате чего были созданы 
условия для ни с чем не 
сравнимого прогресса масс 
еврейского народа во всех 
сферах жизни. Советский 
Союз явился первой стра
ной, объявившей антисеми
тизм вне закона в правовой 
области и на практике.

Советский Союз вызыва

ет ненависть этих профаши- ‘ 
стскнх элементов потому, 
что он преследует, демокра
тические и антиимпериали
стические цели на Ближнем 
Востоке, стремится обе
спечить полную независи
мость арабских народов от 
империалистов, выступает 
против агрессивной полити
ки Израиля. Профашист
ские элементы выступают с 
нападками на Советский 
Союз потому, что он после
довательно проводит поли
тику мирного сосуществова
ния и стремится покончить 
с гонкой вооружений.

МАКГОВЕРН: АМЕРИКА СБИЛАСЬ С ПУТИ
ВАШИНГТОН, 19 января. 

Корр. ТАСС С. Лосев передает: 
Сенатор-демократ Джордж 
Макговерн на пресс-конферен
ции в Су-Фолс (штат Южная 
Дакота) объявил об официаль
ном выдвижении своей канди- 
датуры на пост президента 
США' и 1972 году.

Г; письме, разосланном аме
риканцам с просьбой о под
держке, Макговерн указывает, 
что «вьетнамизация» —  это 
политика не прекращения, а 
продолжения войны во Вьет
наме.

По мнению "Макговерна, 
правительство Никсона усугу
било кризис внешней и внут
ренней политики США. «У  се
бя дома мы переживаем са
мый серьезный экономический 
спад. Это самая явная сла
бость нынешнего правитель
ства —  слабость, отмеченная 
наихудшей инфляцией и са

мой серьезной безработицей 
за десятилетие», г

Макговерн заявил, что 
«чувство отчаяния проистека
ет из того факта, что наша на
ция настолько далеко отошла 
от своих идеалов, что почти 
сбилась с пути.

Америка растрачивает свою 
кровь и плоть в джунглях 
Юго-Восточной Азии, открыто 
попирая чувство здравого 
смысла цивилизованного мира.

Америка настолько медли
тельна в деле предоставления 
равноправия своим' расовым 
меньшинствам, что толкает' их 
на акты отчаяния и на наси
лие.

Америка теперь обнаружи
вает, что ее доллар настолько 
подорван инфляцией, вызван
ной политикой «пушки и мас
ло», что даже имеющим ра
боту американцам бывает 
трудно позволить себе масло,

не говоря уже о мясе на обе
денном столе».

Для Америки бичом являет
ся возрастающая преступ
ность,

Америка, где конституция 
возложила право объявления 
войны на выборный конгресс, 
сейчас находит, что эти пол
номочия забирают в свои ру
ки ЦРУ, Пентагон и лица, на
деленные главной исполни
тельной властью.

Америка теперь обнаружи
вает, что многие из наших са
мых интеллигентных молодых 
людей теряют веру в нашу 
систему... Народ больше не 
Еерит в то, что говорят им ру
ководители.,.

В заявлении для печати о 
деятельности Макговерна в се
нате говорится, что «сенатор 

•«Макговерн является лидером>к 
7 в борьбе за сокращение воен

ного бюджета.

Чрезвычайная сессия парламента Гвинеи
КОНАКРИ, 19 января. 

(ТАСС). Здесь во Дворце 
народа начала работу Чрез
вычайная сессия Нацио
нального собрания Гвинеи, 
на которой будет определе
на мера наказания порту
гальским наемникам и их 
пособникам, посягнувшим 
22 ноября 1970 года на су
веренитет и независимость 
Гвинейской Республики. 
После официального откры
тия заседания председатель 
собрания Леон' Мака пре
доставил слово Президенту 
Секу Туре. Глава . гвиней
ского государства вновь 
подверг резкой критике 
португальских агрессоров, 
действовавших при поддер
жке стран -— членов агрес
сивного блока НАТО. Од
нако, отметил Секу Туре,

никогда еще какое-либо со
бытие це укрепляло так 
сильно единство африкан
ских народов. Президент 
особо подчеркнул 'полную 
поддержку Гвинеи со сто
роны социалистических 

стран. В то же время он 
указал на лицемерную по
зицию таких стран, как 
США, Испания и Англия, 
при голосовании резолюции, 
осуждающей португальских 

.-.агрессоров в Совете Безо
пасности ООН.
.... После. ..речи президента 
сессия приняла закон о при
дании Национальному соб
ранию функций высшего ре
волюционного трибунала 

для расследования обстоя- 
.' тельств португальской аг

рессии.

ч
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Недавно "в Томск возвра
тился главный инженер про
екта электрификации Забай
кальского участка Трансси
бирской магистрали В. М. 
Храмцов. Он принес коллек
тиву радостную весть.

— 31 декабря, — расска- 
***** зывает Василий Михайло- 

ч. вич, — первый электропоезд
пересек границу Забайкаль
ской магистрали. Завершил- 

‘ ся перевод на прогрессив
ный вид тяги 476-километ
рового участка — Слюдян- 
ка— Петровский Завод. На 

митинге, который. состоялся 
в Петровском Заводе, же
лезнодорожники Восточно- 
Сибирской дороги вручили 
забайкальцам вымпел, сим
волизирующий эстафету 
электрификации, идущую 
дальше, до Владивостока.

Сложную задачу приш
лось решить проектировщи
кам «Томгипротранса» под 
руководством главного ин
женера проекта и начальни
ка отдела электрификации 
С. С. Воскресенского. Комп
лекс работ был сложным: 
надо было разработать про
екту реконструкции стан
ций, тоннеля, тяговых под
станций, автоматического и 
телемеханического управле
ния объектами электрифи
кации. В результате напря
женного творческого труда 
рабочие чертежи -строителям 
выдавались в большинстве 
случаев досрочно. Не было 
ни одного случая срыва гра
фика.

Авторский коллектив то
мичей считает успешное за
вершение электрификации 
почти пятисоткилометрового

участка магистрали своей 
большой, радостной победой.

В этот успех внесли свой 
вклад наши передовики про
изводства М. Д. Красноще- 
ков, Б. И. Петров и Л. Д. 
Гайворонский. Они в слож
ных геологических и суро
вых климатических услови
ях сумели выполнить до
срочно и провести на высо
ком техническом уровне ин
женерные изыскания. А 
бригада инженера Э. П. Ки
риллова в лютые сорокагра
дусные морозы на протяже
нии около пятисот километ
ров произвела- в короткий 
срок разбивку в натуре кон
тактной сети.

Много энергии, выдумки, 
старания и творческой ини
циативы вложили также в 
различные разделы проекта 
Ю, П. Катков, В. М. Нило

ва, И. И. Зимарева, Н. П. 
Бокарева, Г. И. Пупышев, 
Л. А, Большакова, Д. Д. 
Королько, В. В. Дроганов, 
В. А. Козырев и Ю, А. Куз
нецов.

Сделанное ■— уже ; прой
денный путь. Электрифика
ция на участке Слюдянка — 
Петровский Завод заверше

на. По Забайкалью, набирая 
скорость, мчатся электро
поезда.

Впереди томских проекти
ровщиков ждут новые объ
екты.

И. ЖЕЛЕЗНИКОВ,
главный геолог инсти

тута «Томгипротранс».

НА СНИМКЕ; первый 
электропоезд подходит к сто
лице Бурятии Улан-Удэ.

Фото В. Храмцова.

Кино ГЛАВНЫЙ ГЕРОЙ-М УЗЫ КА
Наверное, это одна из 

самых сложных задач в ис
кусстве — создать художе
ственное произведение о 
великом человеке, который 
живет не тблько в канонизи
рованных биографиях и ме
муарах, а в сердце каждого 
нашего современника. Вре
мя беллетризированных 
жизнеописаний прошло. На
ша деловая эпоха возвела в 
художественный факт доку
мент, и домыслом художник 
может пользоваться чрезвы
чайно осторожно. С другой 
стороны, сегодняшнему чи
тателю и зрителю важно 
видеть воскрешенными си
лой воображения автора 
главные, основные черты 
того или иного реального 
деятеля прошлого, те самые 
черты, которые сохранили 
его для потомков. В самом 
деле, для нас, людей второй 

‘ половины двадцатого, столе
тия, важно не столько то, 
что, скажем, полтораста лет 
назад в петербургских го
стиных появлялся невысо
кий, худенький господин с 
курчавыми бакенбардами, 
сколько то обстоятельство, 
что этим человеком был ге
ниальный русский поэт 

5 Александр Сергеевич Пуш
кин. Любой биографический 
фильм о Пушкине, разу
меется, должен следовать 
фактам его биографии, но 
главным его героем должен 
быть Пушкин-творец, сама 
его бессмертная поэзия.

Именно такая задача и 
стояла перед авторами но
вого фильма «Чайковский» 
(авторы сценария Б. Ме- 
тальников, Ю. Нагибин и 
И. Таланкин, постановщик 
И- Таланкин), который на 
днях выходит на томский 
экран. Выходу фильма на 
экраны столичных кинотеат
ров сопутствовала дискус
сия в центральной прессе, в 
которой новой работе совет
ских кинематографистов да
вались порой диаметрально 
противоположные оценки. 
Если говорить коротко, то, 
наверное, следует признать, 
что в какой-то степени пра
вы были и критики фильма, 
и те, кто его принимал.

Если главным героем 
пушкинского фильма неми
нуемо должна быть пушкин
ская. поэзия, то в фильме о 
Чайковском., на первый план 
должен выйти Чайковский- 
творец, создатель гениаль
ной музыки, и сама его му
зыка, ставшая достоянием 
всего человечества. Там, где 
авторы фильма следуют 
этому положению, там они 
добиваются успеха. Однако 
так, к сожалению, происхо
дит далеко не всегда.

Музыки в фильме «Чай
ковский» много, и, как пра
вило, она включена в его 
художественную ткань так
тично, не кажется искус
ственно привязанной музы
кальной иллюстрацией, а 
соответствует душевному

состоянию героев. Так воз
никают лучшие кадры и 
сцены — Чайковский, ди
рижирующий своей «лебе
диной песней» — шестой 
симфонией, сцены, рисую
щие создание композитором 
«Пиковой дамы», первого 
концерта для фортепьяно с 
оркестром, отдельных фра
гментов «Евгения Онеги
на». Музыкальный руково
дитель фильма композитор 
Д. Темкин в целом сумел 
справиться с такой неизбеж
ной трудностью, как выну
жденная фрагментарность 
музыкальных отрывков. 

Они подобраны со вкусом и 
любовью к творчеству Чай
ковского, а купюры сдела- 

достаточно тонко и де
ликатно (можно возразить 
только, пожалуй, против 
неоправданного «сокраще
ния» романса «Средь шум
ного бала» — времени оно 
сэкономило мало, а произве
дение оказалось искажен
ным). Постановщик картины 
и главный оператор М. Пи- 
лихина, снявшая, кстати, 

говоря, фильм в великолеп
ном цвете, постарались при
ложить все усилия, чтобы 
музыке Чайковского соот
ветствовали и те кадры, ко
торые не показывают прямо 
процесс творчества или ис
полнения произведений ком
позитора. Впрочем, не. обо
шлось и без издержек. 
Победная каменная симфо
ния кремлевских соборов, 
действительно, великолеп
но соответствует 1 могучим 
аккордам начала первого 
фортепьянного концерта.
А вот настойчивое смакова
ние оператором настенных 
барельефов «Положения во 
гроб» на фронтоне одной из 
церквей под трагическую 
музыку из шестой симфо
нии выглядит погоней за 
красивостью и ложной мно
гозначительностью. И сов
сем уж неуместной кажется 
музыка Чайковского в сце
не в имении фон Мекк, ког
да вокруг хозяйки прыгают 
в это время очень большие 
и красивые, но не имеющие 
ровно никакого отношения 
к высокому искусству гар
монии собаки...

Тот же принцип соответ
ствия образа бессмертному 
музыкальному наследию 1 

Петра Ильича должен быть 
применен и при оценке ра
боты замечательного совет
ского артиста Иннокентия 
Смоктуновского, исполняю
щего в фильме И. Таланки
на заглавную роль. Трудно 
забыть вдохновенно-траги
ческое лицо Смоктуновско
го-Чайковского, стоящего за. 
пультом на своем . послед
нем концерте. Его неожи
данно точный и уверенный, 
пластичный и музыкальный 
дирижерский жест. Трога
ют редкие светлые, минуты 
гения, какими мы видим их 
в исполнении И. Смокту
новского во время триумфа

«Пиковой дамы». Исполни
телю удалось очень труд
ное на экране — показать, 
и показать выразительно, 
то, как Чайковский умел 
слушать музыку, в том чи
сле и внутреннюю, только 
еще рождающуюся в его 

душе. Тут все достойно и 
величия героя, и таланта 
исполняющего его роль ар
тиста. Однако даже Смок
туновский не мог сгладить 

. навязчивой мелодраматич
ности многих положений, 
в которые настойчиво ста
раются ставить Чайковско
го авторы фильма —' это 
относится, в частности, ко 
всей истории с неудачной 
женитьбой композитора, к 
банальнейшим сценам, в 
которых Чайковский «зали
вает тоску», и, к сожалению, 
ко многому другому. А ког
да смотришь кадры, рисую
щие купание Петра Ильича, 
только посочувствуешь ис
полнителю, которого авто
ры картины ставят прямо- 
таки в неловкое положение. 
Впрочем, минуя просчеты 
сценария и постановки, мы 
должны быть благодарны. 
Смоктуновскому за те эпи
зоды роли, в которых он до
стигает органического слия
ния с образом. Такого Чай
ковского на экране мы еще 
не видели.

В фильме можно отме
тить немало интересных ак
терских работ. Хорошо су
мела передать сочетание су
ховатой сдержанности и 
властности с нежным и тре
петным чувством большой 
человеческой любви артист
ка А. Шуранова, исполняю
щая роль друга и поклонни
цы композитора Надежды 
фон Мекк. Эта роль, несо
мненно, — еще одна удача 
артистки в кино. Интересен 
Николай Рубинштейн в 'и с
полнении В. Стржельчика, 
играющего эту широкую и 
талантливую натуру в не
сколько необычной для се
бя манере. Наконец, нельзя 
не отметить успех Е. Леоно
ва, создавшего оригиналь
ный характер в роли верно
го слуги Чайковского Алек
сея.

К. Лавров интересен в 
роли музыканта-завиствика 
Пахульского. Но, к сожале- 

, нию, авторы картины отве
ли этой ничтожной лично
сти слишком много места й 
в фильме, и в судьбе Чай
ковского.

На человека, знающего и 
любящего творчество вели
кого русского композитора, 
новый фильм о Чайковском 
производит противоречивое 

впечатление. И все-таки мы 
должны быть благодарны 
его создателям за удачные 
кадры и сцены, за бессмерт
ную музыку, обретшую 
художественный эквивалент 
на экране кино.

Б. БЕРЕЖКОВ.
На снимке: кадр из филь

ма «Чайковский».
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Ураганы в Сибири и Казахстане
Б период с 11 по 17 января 

дважды глубокие циклоны на
летали на Сибирь и Казах
стан. Они вызвали сильные 
метели, заносы на шоссейных 
дорогах, перебои п работе же
лезнодорожного транспорта, 
затруднили работу ряда пред
приятий. Корреспондент ТАСС 
обратился н директору гидро
метцентра СССР Б. А. Бугаеву 
с просьбой подробнее расска
зать об этих стихийных при
родных явлениях.

Первый циклон, сообщил 
Б. А, Бугаев, смещаясь 11— 12 
января с севера европейской 
части СССР, вызвал на своем 
пути в районе Воркуты силь
ную метель, продолжавшуюся 
более 30 часов. Затем циклон 
устремился в центральные 
районы Сибири.

Б Новосибирской и Кемеров
ской областях, в Алтайском 
крае и на юге Красноярского, 
на севере Казахстана задул 
ураганный ветер, замела ме
тель, пошел сильный снег. В 
Новокузнецке и в ряде рай
онов Алтайского края ветер

усиливался до 45 —  50 метров 
в секунду. Кое-где были сорва
ны крыши с домов, оборваны 
линии связи и электропереда
чи, свалены заборы и полома
ны деревья.

Второй циклон 15 —  17 янва
ря вновь обрушил на громад
ные просторы Сибири и Ка
захстана ураганные ветры, 
сильные метели и снегопады. 
В ряде районов за 1— 2 дня 
выпало более двух месячных 
норм осадков. Сильные мете
ли вызвали заносы на желез
ных дорогах в Омской и Тю
менской областях. На несколь
ко часов задержалось движе
ние поездов, более суток был 
закрыт аэропорт в Омске.

Неблагоприятные условия 
погоды на некоторое время 
затруднили в Новосибирской, 
Кемеровской областях и в А л
тайском крае работу горноруд
ных предприятий, автомобиль
ного и железнодорожного 
транспорта.

В Казахстане наибольшему

воздействию ураганов под
верглись северные и восточ
ные районы республики. Про
должительность штормовых и 
ураганных ветров, сильных 
метелей и снегопадов состави
ла здесь 60 —  100 часов.

Гидрометслужба вовремя ин
формировала население о воз
никновении и развитии этих 
опасных явлений погоды. В 
результате мер, принятых пар
тийными и хозяйственными 
органами на местах, своевре
менно были ликвидированы 
все последствия циклонов. 
Восстанавливается связь, ли
нии электропередачи. Нала
жено регулярное снабжение 
населения продовольственны
ми товарами, обеспечена нор
мальная работа фабрик и за
водов, учебных заведений, 
предприятий бытового и ме
дицинского назначения.

Люди оказались сильнее 
стихии. Там, где недавно сви
репствовали циклоны, жизнь 
входит в обычную колею.
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СВЕРДЛОВСК. Дворцом здоровья назвали рабочие в 
специалисты Уралмашзавода профилакторий «Светлый», 
который принял недавно первых пациентов. В многоэтаж
ном здании, расположенном в лесистой местности, —- 
двухместные палаты; профилакторий имеет отличное ме
дико-техническое оснащение.

НА СНИМКЕ: отдыхающие в профилактории кладов
щица Е. Беляева и ковшевой мартеновского цеха М. Ле
онтьев отправляются на лыжную прогулку.

Фото А. Грахова. (Фотохроника ТАСС).

СПОРТ СПОРТ СПОРТ с п о р т СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ

ШАХМАТНЫЕ ПЕРЕКРЕСТКИ
АМСТЕРДАМ. На меж

дународном «Хоговен-турни- 
I ре» в ; шестом туре Корчной 

одержал победу над Олафе-, 
соном. Зкс-чемпИон мира 
Петросян отложил в лучшем 
положении партию с юным 
бразильцем Мекингом.

Горт выиграл у Рее, Дон- 
нер — у Куйперса, встречи 
Глигорич — Андерссон, 
Хюбнер — Лендьел закон
чились вничью. Встречи 
Ивков — Лангевег, Ван- 
ден-Берг — Найдорф отло
жены. В неоконченной пар
тии из пятого тура Олафе - 
сон выиграл у Рее.

После шести туров лиди
рует Горт (Чехословакия) — 
4,5 очка, за ним, отставая. 
на пол-очка, идут Андерссон

(Швеция) и Олафссон (Ис
ландия).

Па проходящем парал
лельно в Амстердаме меж
дународном ■ женском турни
ре, в котором выступают 12 
участниц из восьми стран, 
впереди международный ма
стер Кушнир. Во втором ту
ре советская шахматистка 
победила голландку Тук и 
имеет два очка из двух воз
можных.

КАНБЕРРА. Открытый 
чемпионат Австралии ' по 
шахматам начался в городе 
Аделаиде. Среди 16 участ
ников гроссмейстеры Пор
тит (Венгрия), Матанович 
(Югославия), Георгиу (Ру
мыния), Шмид (ФРГ).

(ТАСС).

ОНИ ВЫСТУПЯТ В Ц Ю Р И Х Е
Советскую школу фигур

ного катания на чемпионате 
Европы в Цюрихе (2—7 
февраля) будут представ
лять прошлогодние победи-, 
тели европейского и миро
вого первенств мастера пар
ного катания москвичи Ири
на Роднина и Алексей Ула
нов и их земляки танцоры 
Людмила Пахомова и Алек
сандр Горшков.

Вместе с ними на -лед в 
швейцарском городе выйдут 
серебряные призеры чем
пионатов Европы и мира в 
парном катании лецинград- 
цы Людмила Смирнова и 
Андрей Сурайкин, а также 
москвичи Галина Карелина 
и Георгий Проскурин, тан

цевальные пары — москви
чи Татьяна Войтюк и Вяче
слав Жигалин, выигравшие 
в прошлом сезоне бронзовые 
награды на первенстве кон
тинента, и москвичи Елена 
Жаркова и Геннадий Кар- 
поносов.

Чемпион страны москвич 
Сергей Четверухин, 1 спорт
смен из Подмосковья Сергей 
Волков и ленинградец Юрий 
Овчинников выступят в со
стязаниях мужчин, среди 
женщин будут соревновать
ся чемпионка СССР Марина 
Титова (Московская об
ласть) и ленинградка Елена 
Александрова,

Состав сборной СССР 
был предложен тренерским

советом и утвержден 19 ян
варя президиумом Всесоюз
ной федерации фигурного 
катания.
_______________  (ТАСС):

ПОГОДА
Сегодня по Томской обла

сти ожидается облачная с про
яснениями погода, слабый 
снег, ветер юго-западный, 5 — 
10 метров в секунду, темпера
тура днем —  7 —  12 градусов, 
по крайним северным районам 
—  18 —  23 градуса мороза.

R Томсне —  облачная с про
яснениями погода, слабый 
снег, ветер юго-западный. 5 — 
10 метров в секунду, темпера
тура днем —  8 —  10 градусов 
мороза.

Зам. редактора
И. А. МИЗГИРЕВ.

В

Т Е Д Т Р
21 января —  «Семнадцать

мгновений весны».
22 января —  «Семнадцать

мгновений весны»,
23 января — «Дурочка».

к и н о
СЕГОДНЯ в КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО
Большой зал —  «По следу 

«Тигра» —  9, 10-55, 12-50, 14-45, 
16-40, 18-35, 20-30, 22-25.

Малый зал —  «Красота люб
ви» —  9. 10-50. 12-40, 14-30,
16-20, 18-10, 20, 21-50.

Зал кинохроники —  «Здрав
ствуй, Нил», «Моя Москва» —
8, 11-10. 13-20, 15-30, 17-40,
19-50, 22. «Далекая Австралия», 
«Времена года» —  10-05, 12-15, 
14-25, 16-35. 18-45, 20-55.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал —  «Красота люб

ви» —  9, 10-55, 12-50, 14-45,
16-40, 18-35, 20-30, 22-25.

Зеленый зал —  «По следу 
i «Тигра» —  11-50, 13-55, 16,

18-05, 20-10, 22-15. Для детей
—  «Приключение огурчика» —
9, 10-30

имени И. ЧЕРНЫХ
Большой зал —  «По следу 

«Тигра» —  9, 1-0-50, 12-50, 14-45, 
16-40, 18-35, 20-30, 22-20.

Малый зал —  «Красота люб
ви» —  9. 12-30, 16,. 17-50, 19-40, 
21-30. Для детей —  «Снежная 
королева» —  10-50. Посвя
щается XXIV съезду КПСб' — 
«Раздумья о современнике» —
14- 10.

«ПИОНЕР»
Для детей —  «Король —  

олень» —  9, 10-35, 12-10, 13-45,
15- 20, 16-55, 18-30. Для взрос
лых —  «Смерть филателиста»
— 20-05, на удлиненном сеан
се в 21-45 —  «Здесь Отчизна 
моя».

«СИБИРЯК»
«Юнга со шхуны «Колумб»

—  9-30. 11. 12-30. «Моя пре
красная леди» —  14, 17. 20.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

«Чудный характер» —  17-15, 
19, 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫподшипникового
ЗАВОДА

«Он был не один» —  14, 20.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

РАБОТНИКОВ ТОРГОВЛИ
«Одна нз девушек» —  18, 20.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ #

«Чудный характер» —  15,
16- 50, 18-40, 20-30.

КЛУБ f •
МЕЛЬКОМБИНАТА

«Угол падения» (две серии) 
—  20. . ?

ЧЕТВЕРГ, 21 января
МОСКВА

13.00. Новости 13.15. «Сохра
нившие огонь». Телевизионный 
художественный фильм. 14.15. 
Для детей. «Лети, наша пес
ня!» 14.45. Студия «Публи
цист» показывает. «Хлеб мой, 
твой, наш...». Телевизионный 
спектакль. 15.50. Чемпионат 
СССР по хоккею. СКА (Ленин
град) — «Динамо» (Москва). В 
записи. 16.20. «Ленин». . Теле
визионный документальный 
фидьм. 17.00. Ленинский уни
верситет миллионов. «Наука — 
производительная сила обще
ства». 17.30. Чемпионат СССР 
по фигурному катанию. Пока
зательные выступления. (В 
записи). 18.30. . Н. Погодин. 
«Бригада». Телевизионныйспектакль.

ТОМСК
20.00. Новости. 20.15. Кон

церт. 20.25. Экран — школьни
кам. «Светофор». 20.45. Хрони
кально-документальный фильм 
«Зеленый пояс славы». 
20.55. Основы .экономических 
знаний. Телевизионный лекто- 

-рий. 21.25. Художественный 
фильм «Но горюй!».

Томский государственный университет объявляет, 
что 18 февраля 1971 года, в 17 часов, в аудитории № 17, 
на заседании совета по присуждению ученых степеней, 
по историческим и филологическим наукам состоится* 
ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИЙ, представленных на соискание 
ученой степени кандидата исторических наук Б. А. Бе
левским на тему: «Комсомольские организации Запад
ной Сибири —  активные помощники партии в разви
тии промышленности (1956— 1961 гг.)» и Л. Н. Хмыле- 
вым на тему: «Методологические аспекты кризиса рус
ской либеральной историографии (90-е гг. XIX в. —  
1917 г.)».

С диссертациями можно ознакомиться в научной 
библиотеке университета.

Томский политехнический институт им. С. М. Кирова 
объявляет, что 3, февраля 1971 года, в 15 час., в ауди
тории № 228 10-го корпуса института, на заседании со
вета по принуждению ученых степеней физико-техни
ческого факультета состоится ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИЙ, 
представленных на соискание ученой Степени кандида
та физико-математических наук: В. К. Струцем на тему: 
«Каналирование тяжелых заряженных частиц при раз
личной температуре»; В. П. Ивакиным на тему: «Влия
ние структуры на рассеяние быстрых электронов моно
кристаллами щелочногалоидных соединений».

С диссертациями можно ознакомиться в читальном 
зале института.

Томскому СМУ «Сельхоз
техники» на постоянную ра
боту требуются: главный ме
ханик, инженер по труду и 
зарплате, старший инженер 
группы.

Обращаться: г. Томск-15, 
ул. Энергетическая, 2, теле
фон Кт 2-38-81.

Томскому рыбозаводу 
срочно требуются: рыбооб- 
работчицы, бухгалтеры, ко
чегары.

За справками обращать
ся: г. Томск, ул. Водяная, 
18, телефон № 2-39-39.

ВНИМАНИЮ
ПОДПИСЧИКОВ!

С апреля 1971 года будет 
издаваться журнал «РАБО
ЧИЙ КЛАСС И СОВРЕ
МЕННЫЙ МИР»
периодичностью шесть но
меров в год.

Подписная плата на 12 
•месяцев — три рубля. 
Подписку можно оформить 
во всех отделениях связи и 
пунктах приема подписки.

Техническое училище
№ 18 объявляет дополни
тельный набор в группы 

слесарей по ремонту про
мышленного оборудования 
с образованием 7 —8 клас
сов.

Срок обучения — 2 года.
Зачисление производится 

без экзаменов. Зачисленным 
выплачивается стипендия
23 руб. 50 коп. в месяц.

Начало занятий — с 1 
февраля 1971 года.

Адрес: г. Томск, ул. Учеб
ная, 37.

ТОМСКИЙ ИНСТИТУТ РАДИОЭЛЕКТРОНИКИи э л е к т р о н н о й  т е х н и к и

ПРОВОДИТ ПРИЕМ

работающей молодежи и учащихся (выпускни
ков) школ и техникумов на курсы по подготовке к 
сдаче вступительных экзаменов в институт на все 
виды обучения.

Поступающие представляют • заявление на имя 
ректора института, справку с места работы, копию 
документа о среднем образовании и фотокарточку 
(3 x 4  см). Для работающих посменно занятия про
водятся утром и вечером.

Документы принимаются по адресу: г. Томск,
проспект им. Ленина, 40, комната № 103, с 16 до- 
18 часов.

Занятия на курсах проводятся с 15 января по 15 
июля 1971 года.

Почтамту требуются глав- 1 
ный^бухгалтер, рабочий на
склад.

Обращаться: г. Томск, 
проспект им. Ленина, 93, 
отдел кадров.

Детским яслям № 11 тре
буются: помощник повара, 
няни, сестры-воспитательни
цы.

Обращаться: г. Томск,
проспект им. Ленина, 39.

Кинотеатру «Октябрь» 
требуется кассир.

Механизированной колонне № 74: по .сооруже
нию высоковольтных линий электропередачи, и под
станций в г. Томске и Томской области треста 
«Сибэлектросетьстрой» срочно требуются: инжене
ры-строители, техники-строители на должность 
старших прорабов и прорабов; инженеры-механики, 
техники-механики на должность линейных мехаиш 
ков; плотники-столяры, каменщики, штукатуры-ма
ляры, шоферы I и II класса, бульдозери
сты, трактористы, крановщики на тракторные 
краны, автокрановщики, электролинейщики-верхо- 
лазы.

Принятые обеспечиваются бесплатной жи
лой площадью по месту работы, получают над
бавку к основному окладу от 20.до 30 процентов 
(районный поясной коэффициент), за разъездной 
характер работы выплачивается надбавка к основ
ному окладу от 30 до 50 процентов.

За справками обращаться по адресу: г. Томск, 
проспект им. Кирова, 36, 2-й этаж, мехколонна 
№ 74, телефон № 994-333.

Детскому саду № 13 тре
буются на работу:воспитате
ли, заведующий хозяйством, 
помощник повара, няни и 
сторож.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Никитина, 65, к заведую
щей.

Комбинат «Обувщик» До
водит до сведения всех 
граждан, что ремонт овчин
но-шубных изделий и кож
галантереи (дамских и хо
зяйственных сумок, чемода
нов, портфелей) будет про
изводиться в мастерской 
№ I, расположенной по ул. 
Войкова, 27.

Часы работы— с 10 до 19 
часов. Перерыв — с 14 до 
15 часов.

Выходные дни — суббота 
и воскресенье.

Все мастерские комбина
та «Обувщик» производят 
срочный ремонт обуви и за
мену застежки «молния» 
размером от 9 до 25 см. 
Срок исполнения — от 1 до 
3 дней.
' Здесь же принимается 
обувь в покраску. Срок ис
полнения — от 3 до 5 дней.
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